Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



El Frente quedó registrado

Los dirigentes nacionales de PAN, PRI y PRD han llegado más lejos de lo que muchos pensaron rumbo al 2024.

Ayer domingo acudieron al INE para formalizar el registro del Frente Amplio por México. Una acción relevante que no puede pasar de largo.

El inicio del proceso de inscripciones al proceso del Frente Amplio dio un vuelco mediático a la contienda presidencial, hasta ese momento concentrada en los movimientos de las corcholatas que tienen que acostumbrarse a compartir los reflectores con la oposición.

Ya se registraron para participar Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, entre los que tienen posibilidades reales.

Otro grupo en el que están Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles, Francisco Cabeza de Vaca y José Luis Preciado se encuentra lejos de los punteros, pero tendrá presencia y un tercer grupo que se limitará a la presencia testimonial.

Fueron 33 los que acudieron, en unas horas se conocerá la lista de quienes se quedan.

Porfirio, ave de tempestades

Orador de altos vuelos, polemista sagaz, afilado, hombre culto, brillante y valiente, Porfirio Muñoz Ledo disfrutó interpretar del papel de ave de las tempestades de la política mexicana.

Ocupó, desde la década de los años 70, puestos importantes en los poderes Ejecutivo y Legislativo, además de ser diplomático y dirigente partidista. De su pluma salió la Carta de los Derechos y Deberes de los Estados que promovió México en la ONU en el sexenio de Luis Echeverría.

Su decisión de formar la corriente crítica del PRI al lado de Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez, entre otros, fue el germen de la transición política en el país cuyo eslabón más importante fue el triunfo de López Obrador en el 2018.

En su calidad de diputado, fue él quien entregó la banda presidencial a Andrés Manuel, de quien, lo sabemos todos, terminó distanciado.

"Las discrepancias recientes no borran los años de amistad y compañerismo", dijo el presidente López Obrador. Hoy habrá homenaje de cuerpo presente en San Lázaro.

Alfaro no entiende al MC

Enrique Alfaro salió de la contienda presidencial 2024, pero dejó un mensaje contundente para toda la oposición.

Dijo que la alianza Va por México es un ardid de las dirigencias de los partidos que la conforman para lucrar con la derrota.

Pero no se quedó ahí, también cuestionó a la dirigencia de Movimiento Ciudadano por su decisión de optar el aislamiento. MC debería ser líder del Frente Opositor y no quedarse al margen, señaló.

No entiendo la ruta del MC, declaró, con lo que se sumó a muchos otros que no entienden decisiones como esa de no participar en la elección

del Edomex, una medida que terminó sirviendo al oficialismo.

La baraja de opciones al interior de MC para el 2024 se estrecha. Le quedan dos: el gobernador Samuel García y el alcalde Luis Donaldo Colosio. Gente del propio Movimiento Ciudadano quiere sumar a Patricia Mercado.

A menos claro que el verdadero plan A haya sido siempre aguardar por una corcholata resentida. ¿Será por ahí?

Corresponsal asesinado

Apareció en una zona rural cercana a Tepic el cuerpo del periodista Luis Martín Sánchez, corresponsal del periódico La Jornada en Nayarit.

El diario capitalino informó que Sánchez es el tercer corresponsal que pierde la vida por cuestiones relacionadas a su actividad profesional, los otros fueron Miroslava Breach, de Chihuahua, y Javier Valdez, de Sinaloa, ambos ultimados por células del Cartel de Sinaloa.

El periodista fue sacado con violencia de su domicilio particular, lo que muestra el cinismo de los asesinos que confían en su impunidad.

El tráfico de heroína y opio era uno de los temas que solía cubrir en sus notas el corresponsal. El único antídoto contra las sistemáticas agresiones a la libertad de expresión es que no haya impunidad y los matarifes no se salgan con la suya •